

Interpellation: LED-Lampen mit Dimm-Funktion & Bewegungsmelder

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderätinnen und Gemeinderäte
Geschätzte Pressevertreterinnen und Vertreter,
Geschätzte Zuschauerinnen und Zuschauer
Liebe Kolleginnen und Kollegen des Generalrates

Die Fraktion der FDP nimmt wohlwollend zur Kenntnis, dass die Gemeinde Murten in Bezug auf die nächtliche Beleuchtung mit dem Einsatz von dimmbaren LED-Lampen neue Wege gehen will.

Einem Artikel in der NZZ (<http://www.nzz.ch/schweiz/aktuelle-themen/oeffentliche-beleuchtung-der-siegeszug-der-intelligenten-lampe-ld.4883>) konnte entnommen werden, dass die Stadt Yverdon ebenfalls auf LED-Technologie umgestellt hat, einen beträchtlichen Teil der Strassenlampen dabei aber noch zusätzlich mit Bewegungsmeldern ausgestattet hat.

Mit diesen 3 Technologien konnte Yverdon für seine Bevölkerung eine minimale, energiesparende und bedarfsgerechte Beleuchtung in der Nacht sicherstellen.

Wenn nun die Strassenbeleuchtung von Murten schon erneuert werden soll, bitten wir den Gemeinderat, die Lösung von Yverdon, also das zusätzliche Einbauen von Bewegungsmeldern bezüglich Machbarkeit und Finanzierung zu prüfen.

Ebenfalls zu prüfen ist, ob die heutige gänzliche Nachabschaltung, die bei verschiedensten Bevölkerungsgruppen auf Unverständnis und Widerstand stösst, durch die neuen Technologien LED, Dimm-Funktion und allenfalls auch Bewegungsmelder nach und nach aufgehoben werden könnte.

Für die FDP-Fraktion

Thomas Bula

Kontakt:

Thomas Bula, Präsident der FDP Murten und Umgebung

Email: thomas.bula@bluewin.ch, Mobile: 079 242 50 81